



über ^{24/10}
Herrn Oberbürgermeister ^{L 212.10.}
Sven Gerich

über
Magistrat

und
Frau Stadtverordnetenvorsteherin/
Christa Gabriel

an die FDP-Stadtverordnetenfraktion

Der Magistrat

Dezernat für Umwelt,
Grünflächen und Verkehr

Stadtrat Andreas Kowol

9. Oktober 2018

Anfrage der FDP-Stadtverordnetenfraktion Fraktion vom 13. September 2018,
Nr. 95/2018 nach § 45 der Geschäftsordnung der Stadtverordnetenversammlung
SV 18-V-05-0021

Anfrage: Einrichtung des Beirates der Citybahn GmbH

Durch Beschluss 0041 des Beteiligungsausschusses vom 13.06.2017 und gegen den Widerstand des heutigen Geschäftsführers wurde dem Gesellschaftsvertrag der damals in Gründung befindlichen Citybahn GmbH ein Beirat als politisches Koordinationsgremium beigefügt. Gemäß § 15 (1) des Gesellschaftsvertrages ist dieser Beirat „durch die Geschäftsführung über alle wesentlichen Planungs- und Bauaktivitäten sowie -ergebnisse zu informieren“. Darüber hinaus soll der Beirat „die Geschäftsführung bei der Umsetzung und Kommunikation“ beraten. Die Beiratsmitglieder der LH Wiesbaden werden gemäß § 15 (2) des Gesellschaftsvertrages „entsprechend den Regeln des Beteiligungshandbuchs der Landeshauptstadt Wiesbaden für das Besetzungsverfahren bei Aufsichtsräten von der Stadtverordnetenversammlung vorgeschlagen“.

Der Vorsitz des Beirates obliegt gemäß § 15 (1) des Gesellschaftsvertrages „dem für Verkehr zuständigen Dezernenten der Stadt Wiesbaden“, der sich - ausweislich des Berichtes vom 18.06.2018 (zu 17-F-05-0043) - „selbstverständlich einer schnellstmöglichen Umsetzung der Beschlüsse der Stadtverordnetenversammlung und ihrer Ausschüsse verpflichtet [sieht]“.

Da die Gründung der Citybahn GmbH seit längerem abgeschlossen und der Geschäftsbetrieb aufgenommen ist, fragen wir den Magistrat:

1. Warum wurden die Bestimmungen des Gesellschaftsvertrages bislang nicht umgesetzt?
2. Wann ist die Einrichtung des Beirates vorgesehen?

Die Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu 1:

Es scheint sinnvoll den Beirat einzuberufen, wenn auch der Beitritt der Rheingau-Taunus-Verkehrsgesellschaft mbH (RTV) und der Rhein-Main-Verkehrsverbund GmbH (RMV) geregelt ist.

Zu 2:

In die Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 8. November 2018 wird eine Vorlage eingebracht, in der um eine Benennung der neun Personen, die die Landeshauptstadt Wiesbaden im Beirat vertreten sollen, gebeten wird. Danach kann der Beirat einberufen werden.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'C. H. ...', located below the closing text.